
GEMEINDEAMT BREITENWANG BEZIRK REUTTE – TIROL 

 
A – 6600 Breitenwang 
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Montag, 8. August 2022 

 

E-mail: gemeinde@breitenwang.tirol.gv.at Internetseite: www.breitenwang.tirol.gv.at UID Nr.: ATU 50952900 

 

Kundmachung der Niederschrift 
 

zu der am Donnerstag, dem 21. Juli 2022 um 19:00 Uhr im Tauernsaal, stattfindenden öffentlichen 

Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Breitenwang. 

 
Anwesende: 

Bgm. Hanspeter Wagner  

Vbgm. Markus Obergschwandtner  

GR Lukas Guem  

GR Anton Pahle  

GR Marco Perle  

GR Andreas Reisigl  

GV Markus Rudigier  

GV Nina Scheucher  

GR Gerhard Schider  

GR Jaqueline Vercayie  

GR-Ersatz Bernhard Pfurtscheller Vertretung für Herrn Matthias Hackl 

GR-Ersatz Roland Fringer Vertretung für Herrn Bernhard Storf 

GR-Ersatz Michaela Kerber Vertretung für Frau Regina Karlen 

 

Entschuldigt: 

GR Matthias Hackl  

GV Regina Karlen  

GR Bernhard Storf  

  

  

 

        

Tagesordnung: 
 

Siehe Ladung zur Sitzung! 

Sitzungsverlauf: 
 

Top 1.) Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

 

Der Bürgermeister begrüßt die erschienenen Gemeinderatsmitglieder und eröffnet die Sitzung. Er 

gelobt die Ersatz-Gemeinderätinnen Edmunda Hosp und Caroline Steiner an. 

 

Top 2.) Verlesung und Genehmigung der letzten Niederschrift  

 

Der Bürgermeister verliest die Niederschrift der letzten Gemeinderatssitzung. Diese wird von den 

anwesenden GemeinderätInnen einstimmig angenommen. 
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Top 3.) 
Vorstellung und Grundsatzbeschluss für Bauprojekt im Bereich Neumühle (A4L 

Wörle und Reinstadler)  

 

Der Bürgermeister begrüßt Herrn Reinhard Wörle und Herrn Martin Reinstadler vom Architektur-

büro a4L und Herrn Klaus Mayr von der Firma Kanalbau Mayr, Mitglied der Investorengruppe. Die 

Architekten stellen den geplanten Entwurf eines Wohnbaus mit 58 Kleinstwohnungen im Bereich 

Neumühle an der Einmündung der Innsbrucker Straße in die Kreckelmoosstraße vor. Der Gemeinde-

rat beschließt nach eingehender Fragestellung einstimmig, dieses Projekt zu befürworten. 

 

Top 4.) Bericht des Bürgermeisters  

 

Der Bürgermeister berichtet dem Gemeinderat über folgende Punkte: 

 Gemeindewohnungen: Die Wohnung im Gemeindeamt wurde hergerichtet und wird 

vom neuen Mieter ab 1. August bezogen. Offene Abgabenforderungen des Vormieters 

werden ausgebucht. Für eine Wohnung am Königsweg liegt ein Ansuchen eines Asyl-

werbers vor, eine Vorbesprechung hat stattgefunden. Der Gemeinderat beschließt ein-

stimmig die Wohnung befristet bis Dezember an den Ansuchenden zu vermieten. 

 Bauarbeiten: Die Kanalisierungs- und Entwässerungsarbeiten  im Bereich Ceratizit sind 

in der Endphase. Die Anschlussarbeiten für den Bau der Gebrüder Weiss sind in Vorbe-

reitung. 

 Sirene Mühl: Nach Gesprächen ist hier eine Förderung von 50 % zu erwarten. 

 Corona: Für die Impfkampagne im Herbst ist eine Zusammenarbeit mit der Marktge-

meinde Reutte geplant. 

 Brücke Seespitze: Der Bürgermeister bedankt sich bei Substanzverwalter Rudigier für 

die geleistete Arbeit. Es gibt vier Entwürfe für die neue Brücke, die alte ist ab nächstem 

Jahr nicht mehr sicherheitsgeprüft. 

 Bauvorhaben Sindenbichl: Der Raumordnungsvertrag ist aufgesetzt und wird vom Ge-

meindevorstand unterfertigt. 

 

Top 5.) Bericht des Substanzverwalters  

 

 Verschiedenes: Der Auftrag für den Wegbau Zwieselberg wurde an die Firma Huter 

Erdbewegung vergeben. Bei den Durchstiegszahlen an Canyoninggästen in den Stui-

benfällen soll ab Ende September eine Begrenzung eingeführt werden. Werbe- und 

Filmaufnahmen wurden genehmigt. Der Besuch am Stand der Bezirksmesse war an 

allen Tagen sehr gut.  

 Hotel/Mitarbeiterhaus Forelle: Die Werbetafel für unsere Betriebe vor dem Hotel 

wird erneuert. 

 Campingplatz Seespitze: Der Auftrag für die Installierung eines Funksenders zur 

Leistungssteigerung des Internets wird an die Firma Tele Net Reutte vergeben. Ei-

nem Pachtangebot der Hotel-Parkplätze vom Besitzer des Hotels Seespitze wurde 

zugestimmt. 

 Wald: Die Schlägerung im Bereich Faselberg ist im Gange. Die Forst- und Wander-

wege sind aufgrund der Witterung mit Starkregenfällen in schlechtem Zustand und 

sollen ab Ende August wieder hergerichtet werden. Ein Erkundungsflug wegen des 

Käferproblems am Zwieselberg wurde durchgeführt und ergab keinen Hinweis auf 

Probleme. 
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Alle Agenda-Punkte wurden in den Ausschussbesprechungen (Substanzverwaltung) im Detail bera-

ten und einstimmig genehmigt und werden mit heute von den Gemeinderät*innen einstimmig zustim-

mend zur Kenntnis genommen und beschlossen. Der Bürgermeister bedankt sich bei Substanzver-

walter Rudigier und dem Substanzausschuss für die wertvolle geleistete Arbeit. Der Substanzverwal-

ter bedankt sich seinerseits beim Gemeinderat und bei den Teams von Bauhof und Büro. 

 

Top 6.) Bericht der Ausschussobleute  

 

Die Obleute der Gemeinderatsausschüsse geben einen Bericht über die letzten Sitzungen  

soweit nicht in den vorigen Berichten behandelt oder eigener Tagesordnungspunkt.  

 

Überprüfungsausschuss (Obfrau GV Nina Scheucher) 

 Es wurde eine Kassaprüfung durchgeführt. Dies ergab keinerlei Beanstandungen. 

 

Sozial- und Bildungsausschuss (Obfrau GV Nina Scheucher) 

 Die Bücherei möchte im Herbst einen Ausflug unternehmen, dies wird unterstützt. 

 

Ausschuss für kulturelle Angelegenheiten und Inneres (Obfrau GR Jaqueline Vercayie) 

 Die Jungbürgerfeier wurde bei bester Stimmung abgehalten. 

 

Bauausschuss (Obmann VBGM Markus Obergschwandtner) 

 Beim Spielplatz Quellenweg werden die unsicheren Spielgeräte abgebaut.  

 Der Radweg in der Mühler Straße wird komplett abgetragen und erneuert. Bis Schul-

schluss sollten die Arbeiten abgeschlossen sein. 

 Die Angebote für die Photovoltaikanlagen Notburgahaus und Kläranlage sind einge-

troffen. Dies wird im Budget für 2023 vorgesehen.  

 In der Gipsmühlstraße sollen die Parkplatzmarkierungen erneuert werden. Hier ist 

die Zuständigkeit abzuklären. 

 

Der Bürgermeister bedankt sich bei allen Gemeinderätinnen und Gemeinderäten für die wert- 

volle Arbeit in den Ausschüssen. 

 

Top 7.) 
Beschluss über die Erlassung der 1. Auflage der Fortschreibung des örtlichen 

Raumordnungskonzeptes der Gemeinde Breitenwang  

 

Beschluss über die Erlassung der 1. Auflage der Fortschreibung des örtlichen Raumordnungskonzep-

tes der Gemeinde Breitenwang. Der Gemeinderat hat einstimmig die erste Fortschreibung des örtli-

chen Raumordnungskonzeptes der Gemeinde Breitenwang unter ausdrücklicher Bezugnahme auf den 

Endbericht des Raumplaners über das Ergebnis der Umweltprüfung vom 11.07.2022 beschlossen. 

 

Top 8.) 
Beschlussfassung über Neuanschaffung und Austausch der Kommunalfahrzeuge 

(Holder)  

 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig Neuanschaffung und Austausch der Kommunalfahrzeuge 

(Holder) bei der Firma Jörg Bantel zum Preis von € 203.767,86 inkl. MwSt. 
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Top 9.) 
Beschlussfassung Anschaffung Schneepflug und Streuer für Kommunalfahrzeug 

(Holder)  

 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Anschaffung eines Schneepflugs von der Firma Jörg 

Bantel zum Preis von € 8.874,43 inkl. MwSt. und eines Streuers von der Firma Springer in der Höhe 

von 21.450,00 exkl. MwSt. für das Kommunalfahrzeug (Holder). 

 

Top 10.) Beschlussfassung Reinigung Abluftanlage Küche Restaurant Alina  

 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Reinigung der Abluftanlage der Küche im Restaurant 

Alina von der Firma Daka zum Preis von € 2.723,16 inkl. MwSt. 

 

Top 11.) div. Ansuchen  

 

 Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Solarförderung für Fritz Engel in der Höhe von 

€ 350,--. 

 Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Unterstützung der Kulturzeit der Kulturinitiative 

Huanza durch die zweimalige Zurverfügungstellung des Tauernsaals samt Technikerbetreu-

ung. 

 

Top 12.) Anträge - Anfragen - Allfälliges  

 

 GR Schider berichtet über den Stand der Gespräche beim On-Demand-Verkehr. Hier konn-

ten einige Ideen der Gemeinden eingebracht und durchgesetzt werden. Ab Februar 2023 soll 

das Pilotprojekt starten. Der Bürgermeister bedankt sich bei GR Schider für die wertvolle 

Arbeit. 

 VBGM Obergschwandtner gibt bekannt, dass für den zweiten Teil der Parkraumerhebung 

noch eine Person zur Durchführung gesucht wird. 

 VBGM Obergschwandtner berichtet über die Teilnahme an der Schulung für die Gemeinde-

einsatzleitung und ruft den Gemeinderat auf, über eine mögliche Übernahme von Aufgaben-

gebieten nachzudenken. 

 Der Bürgermeister gibt den Dank für die Unterstützung vom Dekanatskirchenchor bekannt. 

 Der Bürgermeister lädt den Gemeinderat zu den kommenden Platzkonzerten ein und be-

dankt sich bei allen freiwilligen Helfer*innen des Bundesmusikfests. Er bedankt sich auch 

beim Gemeinderat für die Mitarbeit und ermuntert dazu, allfällige Themen zur Besprechung 

bei der Gemeinde bekannt zu geben. 

 

 

 

Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 

 

        Der Bürgermeister: 

        
        Wagner Hanspeter  

Angeschlagen am 08.08.2022 

Abgenommen am 22.08.2022 


